

Precios de suscripción.

TOLEDO

Mes. 0,50 ptas.
Trimestre. 1,50 »

PROVINCIAS

Mes. 0,75 ptas.
Trimestre. 1,75 »

Pago adelantado.

LA JUSTICIA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

ANUNCIOS

á precios convencionales.

25 ejemplares, 1,75 ptas.

Número suelto, 10 cént.

Pago adelantado.

Se publica los sábados.

REDACTOR-JEFE: CÁNDIDO CABELLO SÁNCHEZ

Redacción y Administración: Ave María, 8.

CÁBALAS

Afirmábamos en nuestro número anterior que no había mitin el día 6, y así ha sucedido. Ahora, los espíritus desocupados y aficionados á propalar afirmaciones puramente gratuitas, sin que éstas tengan más valor real que el que ellos mismos las quieran dar; dicen, y ya es del dominio público, que el mitin de propaganda liberal se celebra definitivamente en Toledo el día 17. La misma extrañeza que se apoderó de nosotros al oír la primera afirmación de la celebración del mitin, hemos experimentado al oír esta propalada, no sólo por parte de unos cuantos señores aficionados á hacer cábalas ilusorias, sino también por periódicos que alardean de tener una información immaculada en todos los órdenes que afectan al periodismo.

Lo que sí podemos asegurar, por habernos informado en parte, que nos merece entero crédito, es que las cosas siguen exactamente igual que antes, sin que nadie que debe hacerlo haya hablado una sola palabra sobre este punto.

Los liberales siguen como antes; ninguna orden han recibido hasta ahora de su jefe, para la celebración de ese mitin; esperan que el Sr. Moret, cuando regrese á Madrid en breve, les dé las oportunas órdenes para lo que se haya de hacer en definitiva. Lo que sí hemos oído también á muchos liberales de esta capital, es, que en caso de celebrarse el mitin, no creen oportuno y sí obrar con ligereza, el que éste se celebre el 17, fundándose para ello en una razón poderosísima, como es, que si reciben la orden de su jefe diciéndoles que se celebre el mitin, no podrá ser el 17, por carecer en absoluto de tiempo necesario para la mejor organización del acto, pues éste requiere cierta clase de preparativos que no se pueden hacer en uno ni en dos días, y que de no ser así el acto no revestiría la solemnidad y brillantez que requiere.

Todo cuanto respecto al mitin se ha hablado fijando fechas y haciendo otras mil afirmaciones puramente gratuitas, repetimos que no tienen ningún valor real, siendo sólo elucubraciones de fantasías desocupadas.

Algunos, infundadamente y tal vez espoleados por la insidia, aseguran cínicamente, que parte de los liberales no quieren el mitin—falso á todas luces—si su jefe se lo ordena ellos, como verdaderos disciplinados y amantes de su idea, irán al mitin, poniendo todas sus energías al servicio del mitin, con el fin de dar á éste todo el esplendor posible.

En caso de que el mitin no se celebre, cosa que no afirmamos ni negamos, puesto que se ignora lo que ocurrirá y no somos profetas, lo que sí afirmamos, aunque no es necesario, es que la alianza liberal se hará en Toledo con distintos elementos liberales, como se viene haciendo en todas partes de España.

Las cosas siguen en la misma textura; los liberales no saben una palabra; el jefe nada les ha dicho por ahora, así es que todo cuanto respecto al mitin se hable sobre su celebración, no son nada más que cábalas sin razón alguna y afirmaciones ilusorias hechas por unos cuantos desocupados.

Hasta ahora no se sabe nada de cierto.

COSTA Y EL BLOQUE

Los argumentos expuestos por el ilustre y venerable Joaquín Costa, aconsejando á los elementos

republicanos no presten su apoyo al bloque, y alentando á la juventud española, para que no colabore en la grna obra liberal iniciada por Moret, confesamos ingenuamente, que nos han asombrado en grado sumo por la brillantez de su exposición, por la vigorosa dialéctica que encierran, pero no ha conseguido llevar á nuestro ánimo el convencimiento de lo que predica. Costa no nos ha convencido.

Muchas veces la voz del ilustre solitario de Craus, ha llegado á la conciencia nacional como rayo luminoso engendrando en ella el convencimiento de todo cuanto les predica el apostol republicano. España entera aclamó á Costa, cuando lleno de achaques abandonó su retiro y vino á Madrid á tomar parte en la información pública abierta en el Congreso sobre la fracasada *Ley del Terrorismo* patrocinada por Maura, todos los españoles aplaudimos, á Costa español, que ponía su talento al servicio de su patria, todos aplaudimos y acatamos como bueno su soberbio discurso, de tonos enérgicos, hijo de su grandioso cerebro en el cual tustigó con acritud y valentía *La Ley del Terrorismo*, escarnio de un pueblo que siente anhelos de respirar aires de bella libertad.

Tal vez el retiro de soledad y quietismo en que se encuentra Costa, haya sido la causa de que el gran filósofo obre de semejante forma, tal vez por esto no ha pulsado Costa con la sinceridad que acostumbra, el proceso evolutivo que en política sigue la nación española, vertiendo ideas que están muy distanciadas del ánimo de la mayoría de los españoles. Creemos haya sido este el motivo impulsor que ha decidido á Costa á lanzar su anatema contra el bloque, pues de otra forma no llegamos, no podemos comprender en modo alguno, por más que miremos la cuestión por determinados puntos, que un hombre pensador ilustre, y espíritu netamente radical como el solitario de Craus, haya atacado á las ideas que él considera sacrosantas como son los ideales liberales.

La persona de Costa encarna la idea de muchos hombres, que sugestionados por la brillantez de su talento, sin pararse á meditar si es bueno ó malo lo que les muestran, lo acatan sin escrúpulo como principio de eterna verdad, por esta causa más que por ninguna otra, nos lamentamos de lo sucedido, teniendo en cuenta que la alta elevación de miras que en su espíritu lleva el *bloque* no es digna de tal reprobación porque esto equivale á negar sea sin culpa los principios de razón y de justicia.

No sólo los republicanos, sino los socialistas, los obreros, todos en general, deben de ir al *bloque* y aportar su grano de arena para la consumación de la obra, que es el bien para el presente y el porvenir de la patria española, la cual está llamada á sufrir una honda transformación social y política en bien de los intereses morales y materiales de todos cuantos miembros la forman.

Los republicanos y solicialistas tienen la obligación moral de afiliarse al *bloque*, sin que estos prescindan de sus ideas, puesto que se trata de una obra redentora para la nación á la cual deben coadyuvar todos, olvidando egoísmos y rencillas, puesto que el bien que se va hacer es comunal; en este caso hay que ser españoles antes que políticos.

Esa juventud que el insigne Costa cree no debe colaborar en la propaganda liberal, debe de ser la primera en acudir á la propagación de tan magna obra; ella representa la fuerza viril de nuestra nación; ella es el simbolo de la futura España cubierta con el ropaje radical, que la darán los hombres libres; ella no puede permanecer quieta ante tan omnimodo problema político, eso se queda para los que lleven en su alma rancias ideas sistemáticas que la clara luz de la razón no puede esquilmar; eso se queda para los hermanos del odio hacia todo lo bueno y noble; eso se queda para los espíritus nostálgicos del bien ajeno; para los torturados perennes; pero jamás para nuestra brillante juventud, educada en aulas de libertad y que siente batir en sus cerebros las alas del progreso.

La juventud española es esencialmente liberal; la juventud española es rebelde, no se puede sujetar al yugo de arcaicas y retrógradas ideas, porque esto sería tanto como pregónar su muerte, negar su existencia, cuando es todo lo contrario, puesto que en los momentos actuales surge virogosa con fragosidad de león, á luchar en pro de los ideales liberales.

Juventud, juventud, no dormirse en los laureles, es necesario luchar, para demostrar que la juventud española es liberal y progresiva!

El insigne Costa, nos ha asombrado con su vigorosa dialéctica, pero el venerable solitario de Craus, no ha llevado á nuestro ánimo el convencimiento.

Joaquín Cabello Sánchez

LOS DEMÓCRATAS

El senador por Alicante y consecuente demócrata Sr. Palomo, se encuentra en nuestra capital con el fin de gestionar asuntos de partido.

Como todos sabemos entre los demócratas toledanos, merced á causas que ellos sabrán, existe disparidad de criterio respecto á la formación del comité demócrata, estando por esta causa divididos los miembros que componen el partido demócrata toledano.

La misión del Sr. Palomo, según han manifestado, no es otra que la de hacer todo lo posible para que, olvidando lo que pueda existir entre los divididos, lleguen á un acuerdo uniéndose, y más ahora en estos críticos momentos que la política lo requiere. Mas, según tenemos entendido, la misión del Sr. Palomo no ha dado los resultados apetecidos, toda vez que no ha logrado unir á los divididos por más esfuerzos que para ello ha hecho.

Nosotros nos abstenemos de comentar el asunto, allá ellos, no hacemos nada más que exponer lo que hemos oído á personas autorizadas dentro del partido demócrata, los cuales también nos han asegurado que la única persona llamada á arreglar á los disgustados, es el propio Sr. Canalejas.

MI CINEMATÓGRAFO

(PELÍCULA NÚM. 12)

Era una nerviosa.....

Sentado en un viejo sillón de mugriento cuero, el venerable abad, bajo la protectora sombra de la parra leña detenidamente en su breviario. De cuando en cuando suspendía la lectura y sacando por la abertura de su sotana un gran pañuelo de hierbas se limpiaba el sudor que bañaba su venerable cabeza ó limpiaba los espejuelos de sus gafas, tras los cuales vivían sus ojos, melancólicos y auscultadores.

De pronto, llamaron recio al viejo portón de la morada del señor abad.—¡Petra!... ¡Petra!... gritó.—¿Qué quiere el señor?, dijo una voz de mujer.—Que llaman.—¡Voy! Petra salió rápida de la cocina y con prontitud de la cual era partidario el señor abad, abrió la puerta, presentándose D. Rufo el farmacéutico.

—Hola, señor abad. ¿Qué tal van esos ánimos?

—Vamos pasando como Dios nos da á entender. Usted tan ágil como siempre. ¿Y D.^a Eulalia, su señora, qué tal se encuentra?

—Bien, señor abad, muy bien. Dolores, su sobrina, supongo estará tan guapa como siempre.

—Sí; ahí está en su cuarto, dando lección con don Julio.

—Eso está bien; la instrucción nunca está demás. En esto, penetraron tres lindas muchachas, morenas y gentiles, que besaron respetuosamente la mano del señor abad. Este, después de reñir cariñosamente á una de ellas porque había faltado dos días seguidos á misa, las mandó sentar.

—Bueno, hijas mías, vosotras diréis qué os ha traído por esta vuestra casa.

—Pues nada, que como hoy es el santo de la mamá de esta—dijo señalando á una de sus compañeras—nos han mandado para que le digamos al señor abad que si la daba permiso con el fin de que nos acompañara á casa y pasara un rato en el baile que vamos á dar para las chicas y los chicos.

El señor abad se quitó perezosamente las gafas y haciendo un gesto de estupefacción dijo:—Lo siento en el alma, pero Dolores no puede ir á esas cosas, hijas mías; el baile es un gran pecado.

Las lindas muchachas bajaron sus ojos contrariados y besándole nuevamente la mano se marcharon.

—¿Qué le parece á usted la pretensión de las jóvenes, D. Rufo?

—Muy lógica, muy natural.

—No diga usted eso, por el amor de Dios. ¿Cómo voy yo a consentir que mi sobrina, una flor de castidad, buena, inocente y fiel cumplidora de las prácticas cristianas, vaya a un sitio donde aprenderá seguramente lo que no debe?

—Esas cosas que usted no quiere que aprenda, se las enseñará la Naturaleza a grandes voces. Si es buena, buena será siempre a todas las horas y en todos los sitios. Si ha de ser mala, no vale retener, tarde ó temprano lo será. La juventud debe vivir la vida que le pertenece, señor abad; nosotros los viejos debemos vivir la nuestra llena de recuerdos. Por tanto, no debemos ser inhumanos; dejemos que vivan su vida; hacer lo contrario es dar pie a que cometan lo que nosotros queremos evitar.

—Esos radicalismos no son propios de un hombre de orden como usted.

—La razón, señor abad, no tiene nada más que un camino; salirse de él es ser locos, tontos ó egoístas.

—¿Cómo quiere usted que yo consienta que mi Dolores sea abrazada por un hombre, tal vez por un impetuoso, por un imprudente?...

—El que es honrado, aunque ande entre dinero nunca es ladrón, é igual que la que es honrada nunca deja de serlo, aunque esté rodeada de hombres. La única mala consejera es la miseria; en los demás casos es cuestión de temperamento, cuestión de nervios....

—Sea como sea, mi sobrina conmigo, a mi lado; no quiero que me la perviertan.

—Seguramente, aunque no lo manifieste, va a sentir el que no la haya dejado el señor abad ir al baile.

—No, conozco sus gustos.

—Es difícil conocer los gustos de una mujer, cuando ni ellas mismas lo saben.

—Por gusto vamos a hacerla la pregunta, aunque interrumpamos la lección, cosa que nunca hago.

El abad, apoyando sus manos en los brazos del sillón, se puso de pie perezosamente y los dos se encaminaron hacia la habitación de Dolores.

Como los dos calzaban zapatillas llegaron hasta la puerta de la habitación sin que fueran sentidos.

El señor abad, curioso, miró por el ojo de la cerradura y a los dos ó tres minutos retiró su cabeza lleno de asombro. ¡Santo Dios, lo que había vistol

Dolores, morena brava, de pie junto a D. Julio, su profesor, un hombre treintañero de buen porte, sonreía con rubor de novia al oír las palabras que aquel la dirigía, y luego ella, levantando en alto sus brazos morenos, los echaba sobre los hombros de D. Julio, y reía como una loca.

Ella, levantándose de nuevo, se ponía de pie y agitando nerviosa sus ojos negros y grandes, muy grandes, llenos de intensidad sensual, erguía su cabeza, cuyos cabellos caían sobre su frente en agradable desorden, y en su retar lascivo volvía a reír más.... y más.

Al caer de nuevo en el canapé dejó que se viera en completo abandono, por cima de sus botas imperiales, el nacimiento de su pierna bien formada....

El buen abad, sin fuerzas, lleno de una emoción intensísima, cayó medio desmayado en los brazos de D. Rufo, que con él lo había observado, al mismo tiempo que decía:

—Tranquilícese, tranquilícese el señor abad. Cuando ellas quieren.... Dolores es una nerviosa....

PEPITO AMADOR.

REGALOS DE REYES

Al pasar los Reyes Magos por nuestra Imperial ciudad, han dejado en esta Redacción unos cuantos regalitos para que pasen a recogerlos cuando gusten las personas agraciadas.

A Maura.—Un bloque de mazapán y un Proyecto de Administración local, encuadernado horribilmente, por lo cual creo no pasará en ninguna tienda de viejo.

A Lacierva.—Un venado.

A Cambó.—Un retrato de Lerroux en colores.

A Vadillo.—Un pito que no toca.

A Millán Astray.—Un retrato del asesino de la calle de Tudescos y otro de Juan Herrero, asesino de D.^a Filomena Meliá.

Para los de Toledo.

A Benegas.—Un adoquín y una colección de LA JUSTICIA.

Al Sr. Gobernador.—Una Junta de Caridad, que no se mueve para nada.

A Hoyos y Compañía.—Un mitin para despacharse a su gusto.

A Medina.—Un D. Risueño.

A Martos.—Un conejo y una coneja.

A Felipe Domínguez.—Una muñeca con los ojos color de uva.

A Cirauqui.—Una codorniz sencilla, un ligo chumbo,

una Doña Sindéresis y un grupo de la compañía que dirigió Miquel.

A Heraldo Toledano.—Un retrato de D. Quintín Escobar, y un cheque de veinte mil pesetas. ¡Miau!

A Ollebac.—Unas gafas, y el retrato de D. Federico Lafuente y López-Ellás, director de Heraldo Toledano, autor cómico.... silbado, abogado del empresario Sr. Samaniego, y no sabemos cuántas cosas más.... en fin, un estuche.... y no de monerías.

A Lafuente.—Una colección de El Porvenir. ¡Que ya es bastante!

A LA JUSTICIA.—En esta casa solo han dejado los Reyes recuerdos y el arsenal de regalos citados.

Ya lo saben los interesados, cuando gusten pueden pasar a recogerlos.

EL REY DE COPAS.

CRÓNICA AGRÍCOLA

Fisiología.

Dos partes principales constituyen al vegetal, cualquiera que sean las fases del mismo, innegable de todo punto es la importancia que tienen en su vida y desarrollo, tanto más cuanto que una de ellas constituye el propio tiempo que su sostenimiento con el suelo, sus órganos de vida, es decir, los órganos a través de los cuales penetran las sustancias alimenticias, y la otra al par que da belleza, constituye sus órganos también de absorción, pero especialmente de respiración y exhalación, y son, por decirlo así, los pulmones de la planta. Estos dos órganos importantes están formados por la raíz ó parte subterránea del vegetal y el tallo ó parte aérea del mismo.

Diferentes son las funciones que en la vida de la planta desempeña cada uno, a través de la raíz penetran con el agua, disuelta en ella ó en los ácidos orgánicos del suelo, múltiples sustancias inorgánicas que han de constituir después su tejido, determinando el período llamado de absorción, ó sea la primera función que la planta ejecuta, es la primera tetada por decirlo así que se da al recién nacido.

Ya en el interior del vegetal estas sustancias, principia la circulación del líquido que en su período de ascenso se le denomina savia ascendente, va de vaso en vaso, recorriendo todas las partes del leño hasta llegar a la extremidad de los tallos y hojas, ya que ha terminado su ascenso al efectuarse la respiración, sufre una cremación, es decir, se transforma de savia ascendente, en elaborada ó descendente.

Esta savia elaborada por la respiración, comienza un período de descenso, y a su paso va proporcionando a cada una de las partes vegetales las diversas sustancias que para su funcionamiento y desarrollo le son necesarias, es decir, asimila todas las sustancias útiles a su vida y separa todas aquellas que que pasaron a su organismo y no le son necesarias ó son de poca ó ninguna utilidad, y, por último, ya la savia en estas condiciones arroja a su exterior aquellas sustancias que no le sirven. Las excreciones gomosas que advertimos en los vegetales, son debidas a la abundancias de materias que le son completamente nulas.

El agua que penetra en la planta, no queda estacionada en un punto determinado, se distribuye por todos los tegidos y parénquima de las hojas y en su mayor cantidad es arrojada al exterior, este fenómeno es el conocido con el nombre de exhalación acuosa ó transpiración, función que en forma alguna debemos confundir con la evaporación, pues entre ellas existen notables diferencias, como así mismo preciso es tener en cuenta que la intensidad de exhalación varía, no solo con las condiciones externas, con el individuo y naturaleza de la planta.

La respiración esa función eminentemente necesaria a la vida de todos los órganos, no difiere en nada de la efectuada por los animales, es decir, que tanto unos como otros, asimilan oxígeno y expelen ácido carbónico.

Creyése en un principio que durante el día, la función de respiración era diferente a la que se efectuaba en la oscuridad de la noche, pero experiencias de varios eminentes agrónomos, han comprobado que son idénticas ambas funciones, solamente que durante el día, en presencia de la luz y mediante la acción clorofiliana, se establece un cambio, y en vez de asimilar oxígeno y expulsar el ácido car-

bónico, se invierte este fenómeno, de aquí la importancia que se da a la cubrición del suelo por grandes masas de arbolado, por constituir una gran fuente de oxigenación del aire.

ANGEL MARTÍNEZ.

«HERALDO» NOS DA LA RAZÓN

Heraldo Toledano, se ha propuesto aparecer ante la opinión, como modelo de virtudes, sin tener en cuenta que todos nos conocemos, siendo imposible hacer ver que una cosa es blanca, cuando ésta es más negra que las alas de un cuervo.

Las razones que arguye para no contestarnos, saliéndose de los límites de la discusión, son tan inocentes que a ningún espíritu, por poco, avisado que sea, se le oculta las inocentes teorías de Heraldo, moviendo a la risa a todos cuantos le leen. Dice el oportunista colega, que no nos contesta por el lenguaje que usamos. ¡Tiene gracia! Lo que sucede es que como le decimos la verdad, Heraldo, claro se está, que no puede afirmar categóricamente, si al contestar a nuestras preguntas Heraldo, dice la verdad, se delata a sí mismo, y esto no le conviene, por eso huye del asunto como alma que lleva el diablo. ¿Con qué no contesta por nuestro lenguaje? ¿Qué ocurren? Nuestros escritos son mesurados, ajustándose a las reglas de la más estricta caballerosidad, lo que sucede es que no nos queremos molestar en hacer literatura para contestar al colega, por considerar que esto sería perder lastimosamente el tiempo en cosa que no se lo merece.

Las preguntas que hicimos a Heraldo han quedado sin contestar, y al obrar en ese sentido, el colega nos da la razón, y él mismo se presenta ante la opinión pública tal y conforme es. Por última vez le vamos a hacer las tan repetidas preguntas, con el fin de ver si contesta.

1.^a ¿Es cierto que Heraldo ha sido ofrecido por su director repetidas veces a los liberales, y éstos no han aceptado nunca pacto alguno con el colega?

2.^a ¿Es cierto, que también ha sido ofrecido a los conservadores, y éstos han hecho exactamente igual que los liberales, negándose a pactar con Heraldo?

3.^a ¿Es cierto, que en vista de la conducta seguida por el colega, unos cuantos señores le han retirado la subvención que le daban?

4.^a ¿Es cierto, que merced a determinadas causas, Heraldo está completamente desacreditado?

Estas son las preguntas que hacemos a Heraldo, puede afirmar ó negar, cosa que no hará seguramente, y si nos despreciara olímpicamente, único recurso que le queda, y del cual todos se reirán con sobrada razón.

Como estas cuestiones no tienen ninguna finalidad de provecho para los suscriptores y el público, en el momento que se hacen personales, pensamos no volver a ocuparnos del asunto, puesto que lo que pretendíamos lo hemos conseguido, como era demostrar que Heraldo ha sido despreciado por todos los partidos políticos, estando desacreditado por completo.

CÁNDIDO CABELLO SÁNCHEZ.

SIN AGUA

Señor alcalde, esto es intolerable de todo punto.

Más pericia es lo que nos parece que debe existir, más interés creemos que deben tomarse los que obligación de ello tienen por esta culta ciudad, que pudiéramos llamar la ciudad de los abusos.

Diariamente se están cometiendo infinitos abusos, en diferentes sentidos, sin que nadie se tome la más mínima molestia en evitarlo, pudiéndolo hacer.

¿Y de la regularidad con que se reparte el agua, y de la abundancia de ésta, qué dirá el Sr. Benegas? Que es intolerable, decimos al principio; pero más que intolerable es escandaloso que a este pacífico vecindario, quizá porque no protesta como debiera de la ineptitud de sus administradores, se les tenga privados durante varios días de agua, cuando ya creímos que con la instalación de la nueva tubería, estaría abordado el magno problema de abundancia de agua por lo menos, aunque ésta sea mala.

Pero claro, al Sr. Benegas le ha dado por los adoquines, y se ha echado en sus brazos, y el pueblo

dad, la componen: presidente, D. Marcial S. Izquierdo; vicepresidente, D. Marcial Madrigal; tesorero, D. Alberto García; administrador, D. Mariano Infantes; secretario, D. Manuel Villanueva, y vocales, don Jacinto Pérez y D. Deogracias Alameda Zapaterín.

■ ■ ■

En el crítico momento de ir á entrar nuestro número en prensa, llegan á la imprenta de nuestro periódico varios asistentes á la función inaugural de la sociedad Alvarez Quintero, en el Coliseo Moderno, rogándonos hagamos constar el desagrado con que vieron se sentase al piano la Srta. Jareño, no dejando tocar al joven D. Antonio Medina, perteneciente á la sociedad, y anunciado en los carteles. Así lo hacemos constar.

■ ■ ■

Anoche empezaron los ensayos para la función que la simpática sociedad «El Teatro» proyecta dar en Rojas en la primera quincena del mes de Febrero.

Las obras escogidas son difícilísimas; pero dadas las condiciones escénicas de los que componen dicha sociedad, esperamos consiga un éxito más en su campaña.

■ ■ ■

El digno inspector de orden público, D. Clodoaldo Sáinz, ha sido trasladado á Cuenca, dejando en Toledo gratos recuerdos de su estancia entre los numerosos amigos con que cuenta. Sentimos de todas veras no haber podido asistir al banquete de despedida con que fué obsequiado; pero sepa el Sr. Sáinz que en cualquier parte en que se halle está LA JUSTICIA á su disposición. Buena suerte deseamos á nuestro querido amigo y que no nos olvide en todo cuanto le pedimos.

■ ■ ■

En los exámenes y ejercicios practicados á los que aspiran al ingreso en el Cuerpo de Vigilancia, han merecido la aprobación los señores siguientes: don

Natalio Borja y Meño, D. Narciso Jesús Pérez Manzano, D. Juan Gómez del Cerro, D. Cesáreo Martín Pingarrón, D. Carlos Gálvez de las Heras, D. Luciano Rodríguez Corroto, D. Eusebio Antonio Rodríguez Alonso, D. Julián Hernández Ramos, D. Jacinto Vaquero Cantador, D. Juan Velasco Peces, don Manuel María García Asenjo y D. Fermín Villarrubia y Sánchez Cogolludo.

■ ■ ■

En el inmediato pueblo de Bargas falleció ayer D. Manuel del Prado, particular y querido amigo nuestro, operario cajista en la imprenta de la señora viuda é hijos de D. J. Peláez, en Toledo.

A su viuda y demás familia envía LA JUSTICIA su más sentido pésame, haciéndoles saber que sus innumerables amigos forman parte en el dolor que tal desgracia les causa.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

Rafael Gómez-Menor.

Imprenta, Librería y Encuadernación

Comercio, 57, y Sillería, 15.—TOLEDO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones y encuadernaciones de lujo á precios económicos.

LA VALENCIANA

— GRAN ZAPATERÍA DE LUJO —

LA PRIMERA EN SU CLASE

Especialidad en calzado á la medida.

Comercio, 13, 15 y 16.—Toledo.

GRAN FÁBRICA DE RÓTULOS ESMALTADOS

Esmaltación de toda clase de objetos en fundición y chapa de hierro.

de

Manuel Viñado.—Zaragoza.

Numeraciones para Teatros, Casinos, Fondas y Academias.—Etiquetas—anuncios para fabricantes y constructores.—Bandas y rectángulos.—Numeraciones para casas.—Placas de calle.—Letras sueltas esmaltadas sobre hierro. Anuncios para Tiendas de Ultramarinos y Confeiterías.—Letras esmaltadas sobre cobre para pegar en cristales.

Representante en Toledo: Don Raimundo de Pablos.—Valdecaleros, 1, teléfono, 87.

LA COMPETIDORA GRAN FÁBRICA DE AGUARDIENTES ANISADOS

Elaboración especial de vino puro del país, garantizado.

M. Lorenzo Sosa.

CAZALLA DE LA SIERRA

Nota de precios con arreglo á la nueva ley de alcoholes. Arroba de 16 litros con embase é impuesto.

Doble anís, 18 grados.....	19 pesetas.
Idem idem refinado, 19 idem.....	21 »
Triple idem idem, 20 idem.....	23 »
Idem idem especial, 20 idem.....	24 »
Idem idem idem, 21 idem.....	25 »
Idem idem extra, 22 idem.....	27 »

Caja de 12 botellas de $\frac{3}{4}$ de litro con precinto de pago.

Marea 1 racimo.....	27 »
Idem 2 idem.....	29 »
Idem 3 idem.....	31 »
Idem 4 idem.....	33 »
Idem 5 idem.....	35 »

Especialidades de la casa.

Flor de Cazalla.....	38 »
Crema de guindas.....	38 »
Garrafitas finas de un litro (sin correa) docena.....	40 »
Idem idem medio litro, (sin correa) docena.....	50 »
Idem idem de un litro (con correa) docena.....	47 »
Idem idem medio litro, (con correa) docena.....	37 »

NOTA IMPORTANTE. Esta casa tiene á bien de regalar en cada caja de botellas y garrafitas 6 copitas finas con la razón social de la misma, un cromó-anuncio, una elegante bandeja esmaltada y un saca-corchos.—Para pedidos en Toledo y su provincia dirigirse á D. RAIMUNDO DE PABLOS, Valdecaleros, 1.

RELOJERIA

DE

ANICETO DEL VALLE

BELÉN, 15.—TOLEDO

Esta casa, la más acreditada de esta capital, ofrece inmenso surtido en relojes pulseras y extraplanos de las mejores marcas.

Ventas á plazos y al contado.

13, BELÉN, 13

Eleuterio Hernáez.

Curtidos, alpargatería y cordelería.

Gran surtido en calzado de invierno.

Nueva 8 y 10, Toledo.

TALLER DE ENCUADERNACIÓN

— DE —

JUSTO TORRES

PLAZA DEL SALVADOR, 4

Se hace toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

Carpetas de todas clases.

NUEVA DISOLUCIÓN ANTISÉPTICA

Sustituye ventajosamente á la de sublimado corrosivo, sin ninguno de sus inconvenientes. Tiene un gran poder microbicida. No es tóxica ni cáustica. *Indicaciones.* Inflammaciones de la piel, heridas infectadas, erisipelas, etc.

PRODIGIOSO ANTIRREUMÁTICO

Excelente remedio para la curación rápida y radical del reumatismo, neuralgias, gota, lumbago y toda clase de dolores nerviosos, sean agudos ó crónicos.

ELIXIR DENTRÍFICO

Poderoso y eficaz remedio para los dolores de muelas y todas las enfermedades de la boca.

POMADA ANTIHEMORROIDAL

Verdadero específico contra almorranas por rebeldes que sean.

Farmacia de Cabello.-Zocodover, 6.—Toledo.

DISPONIBLE

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

— DE —

CONSTANTINO HERRERA

Gran surtido en todo lo concerniente á estos ramos. Especialidad en colores y barnices.

COMERCIO, 32 Y 34.—TOLEDO

DISPONIBLE

LA JUSTICIA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

REDACTOR-JEFE: CÁNDIDO CABELLO SÁNCHEZ

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Toledo: Mes, 0,50 pesetas; trimestre, 1,50 id.—En provincias: Mes, 0,75 pesetas; trimestre, 1,75 id.; 25 ejemplares, 1,75 id.; número suelto, 10 cénts.—Anuncios á precios económicos.

Redacción y Administración: Ave María, 8.